
Protokoll der Gemeinderatssitzung von St. Johannes
am  1. Juli 2014

Ort: Gemeindezentrum St. Johannes
Beginn: 20:05 Uhr    Ende: 23:05 Uhr
Leitung: Frau Dr. Stephani Adams
Protokollant: Herr Dr. Ansgar Halfmann
Anwesende:  Frau  Dr.  Stephani  Adams,  Pater  Bonifatius  Allroggen,  Herr  Claus 
Büscher,  Herr  Dr.  Ansgar  Halfmann,  Frau  Monika  Klar,  Frau  Sigrid  Lerche, 
Schwester Reinfried, Herr Raimund Schlenker, Frau Jutta Schneider, Herr Heinrich 
Stüter, Frau Isabelle Vérin-Mühlenbein, Herr Michael Volmer
Entschuldigt: Frau Sabina Höffner, Herr Pastor Willi Kumpf, Frau Ruth Kuntz, Herr 
Raphael Stroth

Begrüßung
Frau  Dr.  Adams  begrüßt  die  Anwesenden.  Herr  Dr.  Halfmann  verliest  einen 
geistlichen Impuls. 

Top 1: Genehmigung des Protokolls zur Sitzung vom 06.05.2014
Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig genehmigt.

Top 2: Rückblick Fronleichnam / Gemeindefest
Der Gemeinderat spricht seinen herzlichen Dank an alle diejenigen aus, die sich im 
Vor-  und  Nachhinein  um die  Ausrichtung  des  Gemeindefestes  verdient  gemacht 
haben.
Besonders  gut  ist  das  Angebot  der  Trecker-Fahrten  am  Donnerstagnachmittag 
angekommen.
Bezüglich  Fronleichnam  wurde  von  Gemeindemitgliedern  angemerkt,  dass  eine 
komplette  Messe  in  der  Kirche  in  Verbindung  mit  der  daran  anschließenden 
Prozession sehr lang ist. Man könnte eventuell überlegen, Teile der Messe an die 
Stationen der Prozession zu verlegen (z.B. Wortgottesdienst am Matthias-Claudius-
Haus und Eucharistiefeier am St. Johannes Stift).  Dies wird als Anregung an den 
Sachausschuss Liturgie weitergegeben.

Top 3: Klausurtagung 2015
Frau Vérin-Mühlenbein hat für die Klausurtagung des Gemeinderates am 20. und 21. 
Februar 2015 im Kloster Stiepel Räume reserviert. 

Top 4: Wohlfahrtstraße / Fest der Begegnung 14.06.2014
Frau Klar berichtet vom Fest der Begegnung, das am 14. Juni stattgefunden hat  und 
bei  dem die KfD St.  Johannes mit  einer  Kuchentheke vertreten  war.  Es  war  ein 
schönes und buntes Fest, bei dem die Vielfältigkeit durch das kulinarische Angebot 
und Tanz und Musik zum Ausdruck kam.
Frau Schneider berichtet, dass auch aus Sicht der Steuerungsgruppe das Fest gut 
angekommen  sei.  Herr  Vössing  plant  ein  wöchentliches  Angebot  für  die 
Trommelgruppe  in  den  Räumen  des  Gemeindezentrums  von  Sankt  Albertus 
Magnus.
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Top 5: Stand Türöffner
Der Kirchenvorstand hat den behindertengerechten Umbau des Seiteneingangs (St.  
Johannes Seite) bewilligt. Die Finanzierung erfolgt aus Mitteln der Gemeinde.

Top 6: Nochmal: Ostern / Nachfeier
Der Punkt wurde auf die nächste Sitzung verschoben.

Top 7: Erntedank am 28.09.2014
Die  Planung  des  Erntedankfestes  übernehmen  die  Sachausschüsse  Ökumene  / 
Caritas – Besuchsdienst und Liturgie. Unterstützung bei der Vor- und Nachbereitung 
haben zugesagt: Frau Dr. Adams, Herr Büscher, Herr Dr. Halfmann, Frau Klar, Frau 
Lerche, Herr Schlenker und Herr Stüter. 
Zwecks Ausgabe der Suppe wird Frau Dr. Adams die Meßdiener um Unterstützung 
bitten.

Top 8: Schicksal Meditationsraum
Herr  Volmer  berichtet  von  der  letzten  Sitzung  des  Kirchenvorstandes.  Der 
Kirchenvorstand hat die Nutzung der ehemaligen Hausmeisterwohnung untersagt, da 
eine  erforderliche  Nutzungsänderung,  aus  Sicht  des  Kirchenvorstandes,  den 
Bestandsschutz für das ganze Gemeindezentrum gefährden würde.
Herr  Büscher  erklärt  sich  bereit,  noch  einmal  Kontakt  mit  Herrn  Krampe,  dem 
Vorsitzenden des Liegenschaftsausschusses des Kirchenvorstandes aufzunehmen. 
Dabei soll  die Möglichkeit erörtert werden, wie man sich einen Überblick über die 
eventuellen  Auflagen  verschaffen  kann,  die  bei  einer  Nutzungsänderung  erfüllt 
werden müssten.
Der  Gemeinderat  äußert  sein  Unverständnis  über  die  Entscheidung  des 
Kirchenvorstandes,  da  vor  Inbetriebnahme  und  Renovierung  der  ehemaligen 
Hausmeisterwohnung, die Erlaubnis durch den Kirchenvorstand eingeholt wurde.
Frau  Schneider  teilt  mit,  dass  für  den  Meditationsraum in  der  Zwischenzeit  eine 
Alternative im Hegge-Kolleg gefunden worden sei.

Top 9: Verwendung Festgelder
Frau Lerche schlägt vor, mit dem Überschuss des diesjährigen Gemeindefestes, die 
Sitzkissen für die Bestuhlung des großen Saales zu erneuern.

Top 10: Bericht aus der Pfarrei
• Kirchenvorstand

Herr Volmer berichtet von der letzten Sitzung des Kirchenvorstandes:

• Wohnbauprojekt Rüsenacker 5
Mit der Planung eines Neubaus wurde ein Architekturbüro beauftragt.

• Geläut St. Johannes
Die Reparatur des Geläutes in St. Johannes ist bewilligt und beauftragt 
worden.

• Sparkasse
Die Renovierung / Erweiterung befindet sich in der Planung. 
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• Ansprechpartner Immobilien
Es  ist  angedacht,  in  den  einzelnen  Gemeinden  der  Pfarrei 
Ansprechpartner  für  die  dortigen  Immobilien  zu  haben.  Für  St. 
Johannes werden dies voraussichtlich Herr Jung und Herr Hrmo sein.

• Gemeindezentrum Sankt Albertus Magnus
 Frau Passia wird voraussichtlich zukünftig auch das Gemeindezentrum

von Sankt Albertus Magnus betreuen.

• Zukunft der Pfarrei
Frau  Dr.  Adams  gibt  einen  kurzen  Überblick  über  die  Veranstaltung  auf
Pfarreiebene vom 13.06.2014. Da das Protokoll der Veranstaltung noch nicht
vorliegt, wird der Gemeinderat das Thema zu einem späteren Zeitpunkt noch
einmal aufgreifen.

• Pastoralkonferenz
Frau Schneider berichtet von der letzten Sitzung der Pastoralkonferenz:

• Die Pastoralreferentin Frau Dr. Reheußer hat die Pfarrei verlassen.

• Frau  Schneider  wird  sich  zukünftig  mit  50  %  ihrer  Arbeitszeit  der 
Hospizarbeit widmen.

• Pfarrgemeinderat
Herr Dr. Halfmann berichtet von der letzten Sitzung des PGR am 27.05.2014:

• Telefonseelsorge
Herr Storch, der neue Leiter der Telefonseelsorge Bochum hat in einem 
sehr interessanten Vortrag die Arbeit seiner Einrichtung vorgestellt.

• Prävention: Kurse für Ehrenamtliche im Umgang mit Schutzbefohlenen
Frau  Dr.  Reheußer  hat  einen  Überblick  über  die  anstehenden 
Veränderungen gegeben, die auch eine Schulung von Ehrenamtlichen 
beinhalten werden.

• Strukturveränderungen der Pfarreien in Bochum
Prognosen  für  das  Jahr  2030  gehen  im  Bistum  Essen  von  einem 
weiteren Rückgang der Anzahl von Priestern von heute 218 auf ca. 100 
aus. Auch die Anzahl der Pfarreien wird von heute 42 auf dann ca. 15 
abnehmen.  Für  Bochum  würde  dies  dann  bedeuten,  dass  alle 
Gemeinden zu zwei Pfarreien (+ Stiepel) zusammengefasst würden.

• Schwester Ulrike
Schwester Ulrike hat sich als neue Gemeindereferentin vorgestellt. Sie 
wird  auch  Pater  Winfried  bei  dem  Sozialprojekt  in  der  Hustadt 
unterstützen.  Das  Brunnenprojekt,  das  eine  im  Rahmen  des 
Sozialprojektes  eingerichtete  Begegnungsstätte  in  der  Hustadt 
beinhaltet,  feiert  am  6.  September  2014  von  14:00  bis  18:00  Uhr 
Eröffnung. 

• Einladung: Referent Andreas Englisch
Es  wird  die  Möglichkeit  geprüft,  den  aus  den  Medien  bekannten 
Journalisten Andreas Englisch für einen Vortrag einzuladen. 
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• WAZ-Artikel zu Vierzehnheiligen
Zu dem in der WAZ veröffentlichten Artikel bezüglich des Abrisses der 
Kirche  Vierzehnheiligen  ist  anzumerken,  dass  die  Demontage  des 
Kreuzes nur mit  schwerem Gerät  möglich war  und dieses Vorgehen 
auch  im  Vorhinein  mit  der  Baufirma  und  den  Leuten  vor  Ort 
abgesprochen war.  

Top 11: Berichte aus der Gemeinde / den Sachausschüssen
• Sachausschuss Jugend

Herr  Büscher  berichtet  vom letzten  Treffen  des Sachausschusses und der
dabei besprochenen Problematik, dass die KjG in St. Johannes sehr unter der
abnehmenden Anzahl an Mitgliedern zu leiden hat. Nichtsdestotrotz haben sie 
die Kinderkirmes auf dem Gemeindefest erfolgreich organisieren können.

• KiTa
Herr  Stüter  berichtet  über  eine  zunehmende  Unzufriedenheit  der  Eltern
bezüglich der KiTa St. Johannes seit Einführung des KiTa-Zweckverbandes.

Top 12: Nicht „Der 90. Geburtstag“
Frau Dr. Adams berichtet über die geplanten Feierlichkeiten anlässlich des 70. 
Geburtstages von Pastor Kumpf.
Für den 3. August 2014 ist nach der 11:30 Uhr Messe ein Sektempfang vor
der  Kirche  geplant.  Die  Organisation  übernehmen:  Frau  Dr.  Adams,  Frau
Lerche, Frau Schneider und Schwester Reinfried.
Die eigentliche Feier findet am 31. August 2014 nach der 11:30 Uhr Messe im
Gemeindezentrum  St.  Johannes  statt.  Neben  einem  gemeinsamen
Mittagessen  mit  anschließenden  Kuchenbuffet  wird  dort  auch  ausreichend
Gelegenheit zum Gratulieren gegeben sein.
Frau  Dr.  Adams  wird  die  Gruppen  und  Verbände  der  Gemeinde  noch
gesondert über die geplante Feier informieren.
Zur Vorbereitung des Saals treffen sich am 30.08.2014 um 11:00 Uhr: Frau
Dr. Adams, Herr Dr. Halfmann, Herr Schlenker, Herr Stüter und Frau Vérin-
Mühlenbein.
Am  31.08.2014  haben  ihre  Hilfe  zugesagt:  Frau  Dr.  Adams,  Herr  Dr.  
Halfmann,  Frau  Klar,  Frau  Lerche,  Schwester  Reinfried  und  Frau  Vérin-
Mühlenbein.

Nächster Termin
Die nächste Sitzung des Gemeinderates findet am 3. September 2014 um 20.00 Uhr 
im Gemeindezentrum St. Johannes statt.

Frau Dr. Adams bedankt sich bei den Teilnehmern und beschließt die Sitzung.

Bochum, den 21. Juli 2014

Dr. Stephani Adams       Dr. Ansgar Halfmann
       - Vorsitzende -                - Schriftführer 
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